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深川市 PTA 連合会・深川市議会意見交換会の結果について、次のとおり報告します。 

日  時 平成３１年２月１８日（月）１９：００～２０：３０ 

場  所 深川中学校 

テ ー マ 魅力ある街づくりについて  

～子育てや学校の環境と教育行政の側面から～ 

出 席 者 ・深川市 PTA 連合会会長（深川中学校）藤原智美 様 

・深川小学校   １名   ・音江小学校   ２名 

・一巳小学校   ２名   ・北新小学校   ２名 

・納内小学校   ２名   ・多度志小学校  ２名 

・深川中学校   １名   ・一巳中学校   ２名   

・深川西高等学校 ２名   ・深川東高等学校 １名  

・深川市 PTA 連合会副会長（校長会）       １名 

・深川市議会       長野 勉 議長 他１５名 

合 計                 ３５名 

主  催 深川市議会意見交換会実行委員会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



深川市 PTA 連合会・深川市議会意見交換会（概要） 

 

 今回の意見交換会は、テーマ「魅力ある街づくりについて ～子育てや学校の環境と教

育行政の側面から～」と題し、深川市 PTA 連合会の会長・常任委員の方々と行いました。 

深川市議会 長野 勉 議長 挨拶 

皆様こんばんは。夕刻時、仕事の後のお疲れのところ「意見交換会」にご参加いただきお

礼申し上げます。私ども深川市議会は多くの市内各団体を構成する方から幅広く意見をお聞

きしようという事で「意見交換会」を開催させていただいております。市 PTA の皆様には、

子供どもを中心に学校と地域そして保護者が連携する要として、深川市の教育行政の重責を

担っていただいております。今回は子育ての課題・教育現場の環境等幅広い意見を出してい

ただき、議会もそうした内容をしっかりと受け止め今後の教育行政に生かしていきたいと考

えております。限られた時間ですが有意義な意見交換会にしたいと考えています。 

深川市 PTA 連合会 藤原智美会長 挨拶 

皆様こんばんは。本日はお忙しい中、深川市議会議員の皆さんに意見交換の場を設けて

いただきありがとうございます。最近の市議会だよりはたいへん読みやすくなっており、

「市民に開かれた議会、私たちに寄り添って考えていただく議会」であると思っておりま

す。今回は子育て世代の率直な意見を受け止めていただける機会だと考えています。よろ

しくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

  



 

 

 

 

 

【意見交換（要旨のみ）】 

ＰＴＡ 登下校の安全確保、特に冬の除雪体制の充実について 

市議会 除雪作業の出動判断は、市が路線パトロ－ルを実施し午前１時から２時ごろに、新

たな降雪が 10ｃｍ以上に達すると見込まれる場合などで、除雪するか判断し、午前

３時ころから作業を開始し、通勤通学時間が始まる前の原則午前７時半までに完了し、

通学路については早目の午前７時までには完了するようにしていると伺っています。

朝方の降雪・吹雪等によりせっかくきれいに除雪された歩道等が積雪により不便を感

じることもシ－ズン中、数日あるかと思いますが、市民生活（通勤通学）に支障をき

たさないよう担当所管も取り組んでいる状況です。 

また、学校周辺の交通安全、見通し確保のため排雪時の歩車道の幅員確保について

は、学校の休業期あるいは作業時間帯についても安全面を考慮し実施されています。 

歩道と車道の間の除雪で積み上げられた雪山を大型ロ－タリ車や排雪ダンプで大

体大人の胸の高さまで残して排雪し、登下校時の時間帯を避けて事故が起こらないよ

う十分注意して行っていると伺っています。 

 

ＰＴＡ 遊具や樹木の安全点検について 

市議会 遊具に関しては、調査員に委託し、定期的に目視検査を行い危険等のチェックをし

ており、危険なものはその都度、他は４年計画で色の塗り直しなどの対応をしている

と聞いています。 

樹木については、倒木のおそれがあるものや倒木があった場合は、北海道の森林局

にも協力を求めて点検を行い、必要のあるものは順次対処し、公務補業務で対応でき

るものはお願いしている状況で、近年は、大型の自然災害に見舞われ、台風の影響に

よる倒木もあり、今年は、一已小学校で２本の木を処理する予定で、危険回避に努め

ていると伺っています。 

 

ＰＴＡ スクールバスの充実と弾力的な運用について 

市議会 基本的にスクールバスは通学に要すると定められており、委託契約上、市外への運

行はしていません。部活動（中体連に限る）の対応として、スクールバスは使用して

いませんが、借り上げバスに対しては、学校体育費から全額補助されています。 

また、時間帯によりますが、登下校以外の空いている時間には、社会科見学などの

移動に対応しており、混乗では、学校までとなりますが、通院や高校への通学のため、

菊水線、入志別線、多度志線、鷹泊・幌成線が利用されている状況です。 

今回の意見交換会開催にあたり、深川市 PTA 連合会の皆様から、事前にご意見や 

ご質問などを提出いただきました。 

当日は、それぞれの項目について、担当する常任委員会と意見を交換しました。 



ＰＴＡ 校舎やグラウンド、学校プールの計画的な改修などについて 

市議会 各学校の要望により、屋根や体育館の床塗装など、順次改修が予定されており、特

にグラウンドの水はけ問題は、砂入れや、企業の地域貢献事業にお願いするなどして

対応しています。 

プールに関しては、多度志小学校と北新小学校がア・エールを利用しており、他校

についても状況に合わせ、ア・エールを活用する考えであると伺っています。 

 

ＰＴＡ 普段生活をする子供たちに学校に対するアンケートを実施して、要望などを出し

てもらうのはどうでしょうか。大人と子供の視点は違うと思うので、意外なことが出

てくるのではないかと思います。 

市議会 現在、深川市教育委員会が実施しているアンケートは５つあります。例：「いじめ

（いやなこと）について」「体罰について」「学校生活について」「学習サポート事業

について」「全国学力学習状況調査」 

子供たちから意見を聞くことは、要望や課題などの発見につながることから、子供

の成長と勉学の環境づくりに役立つと思いますが、仮に実施するとした場合は、学校

や PTAにおいて取り組むことになると考えます。 

 

ＰＴＡ 昨年９月の胆振東部地震により「ブラックアウト」が発生しました。学校と各家庭

の連絡網が機能しない事態となり、子供たちの LINE や教師個人の携帯電話が活用さ

れたと聞いています。必要な連絡体制が維持できるシステムの導入・対応をお願いし

たい。 

市議会 現在、学校と家庭との連絡は学校ごとの文書によるお知らせが基本となっており、

緊急時の対応として電話を活用し、補完的にメール等も利用している状況です。今回

の停電では電話もつながりにくく、情報伝達には工夫が必要と考えており、全国的に

「緊急連絡システム」の開発が進められているので情報収集に努めていきます。 

 

ＰＴＡ 新学習指導要領では「小学校においては、文字入力など基本的な操作を習得、プロ

グラミング的思考を育成」とあります。深川東高商業科における情報教育に地元義務

教育への還元を目指し、情報教育を通した学校連携ができればと考えています。議員

の意見を伺いたい。 

市議会 ご提案の通り、新学習指導要領では２０２０年度から小学校において、各教科の中

で児童がコンピューターでの文字入力や論理的思考を身につけるための「プログラミ

ング教育」が必修化されました。しかし、具体的にどの学年のどの教科、単元と時間

数で扱うかは各学校の判断となります。 

そうした状況にあって、深川東高等学校情報処理科との連携が図られることは、地

域の教育資源を共有することにもつながり、大変すばらしい提案をいただいたと思い

ます。 

 



ＰＴＡ 子育てにおける保護者負担の軽減について 

市議会 子育てにおける保護者負担の軽減は、保育料の軽減や無料化等多くの施策が実施さ

れています。平成 26 年から中学生までの医療費無料化実施については、多くの議員

が市に対して提言し、未就学児から順次拡大してきたところであります。 

    また、昨年からは就学援助における入学準備金の支給を３月に前倒しすることも行

われています。 

さらには、小中学校の遠距離通学補助の拡大や、市内公立高校に通う生徒への遠距

離通学助成も実施されています。 

 

 

 

 

 

多くのご意見等をいただき、深川市議会としても政策提案に結びつく内容と

受け止めています。 

大変有意義な意見交換会となりました。 

深川市 PTA 連合会の皆様、ありがとうございました。 



深川市 PTA連合会・深川市議会意見交換会 アンケート結果 

 

 意見交換会終了時に、参加された皆さんに下記項目でアンケートへの協力をお願

いしました。[回答数 19人（議員を除く）] 

 回答では、各項目について「良い・概ね良い」が、概ね８割以上となっています。 

 

問 1 開催スケジュールについて 

問 2 会場設定・配置について 

問 3   子育てや学校の環境と教育行政の側面からのテーマについて 

問 4 協議課題の具体的内容の事前提出について 

問 5 時間配分について 

問 6 発言時間について 

問 7 発言内容について 

問 8 参集人数規模について 

問 9 意見交換会の進行について 

問 10 このような機会に、また参加することについて 

 

 

問 11 本日のテーマに関連して、発言できなかったことがあればご記入ください 

・子育ての支援のカラーＰＲビラも知らなかった。何か伝わる方法を。 

・小学校でコミスクを進めても中学校に反映されなければ意味がない。中学校区でも

積極的なコミスクが必要ではないか。 

・空知管内の子ども（中２、小５）の運動能力が全道・全国の平均値を下回っていま

した。運動能力の向上に向けて対策を！ 
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良い
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どちらでもない

あまり良くない

悪い

出席者数：19人



 

問 12 意見交換会全体で気が付いたことがあればご記入ください 

・子育て世代に話を聞くのであれば、市Ｐ連役員よりも母親に聞いた方が良いと思い

ます。 

・もっと意見交換会を行えればよい。 

 

問 13 議会の情報をどのように把握されていますか（複数回答可） 

・議会だより    １６人 

・ホームページ    １人 

・議員との会話    ２人 

・新聞        ５人 

・議員発行のチラシ  ３人 

 

問 14 議会だよりの掲載記事作成の参考のために伺います。どのような議会情報を

知りたいですか 

・今の議会だよりはとても読みごたえがあります。 

・非常にわかりやすくまとめられたたよりであると思います。 

 

問 15 深川市議会（議員）の活動について日頃感じていることがあればご記入くだ

さい 

・これからも深川市民のためよろしくお願い致します。 

・これからもよろしくお願いいたします。 

・市民の声に耳を傾ける取組本当にお疲れ様です。 

・市民目線でよく考えていただいていると思います。 
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